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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzende
Angelika Pilz-Strasser

Privat:
Plankenhofstr. 34a, 81929 München
Telefon: 0173/656 69 41
E-mail: APilzStrasser@gmx.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de 

München, 14.05.2019

Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2014 – 2020)
vom Dienstag, den 14.05.2019 um 19.30 Uhr
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstr. 11, 81925 München

Beginn:  19.40 Uhr Ende: 20.50 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Fr. Steinbacher – SZ
Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de
Hr. Eiberle – Freier Journalist

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.
Hr. Brenner – MSE
Hr. Huber – MSE
Fr. Pocht – MSE
Hr. Dr. Yining - KVR

BA-Geschäftsstelle: Fr. Pletzer

Entschuldigungen: Fr. Rapke-Brockert
Hr. Helbig
Hr. Dr. Olma
Fr. Roman Castano
Hr. Brannekämper
Hr. Strobl

Sitzungsleitung: Fr. Pilz-Strasser
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1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende des BA 13, Frau Pilz-Strasser stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit des Gremiums fest.

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkt
Folgende Nachtragspunkte werden aufgenommen:

2.5.10 Naturkindergarten Prinz-Eugen-Park; Antrag Bündnis 90/Die Grünen-Fraktion
dazu: Bürgeranliegen

2.6.10 Grenzbegrünung des Wilhelm-Hausenstein-Gymnasiums am Ariadneweg; Bürgeranliegen
3.2.1 Einstellung von Umbauten Buschingstr. 67; Drittelantrag der CSU-Fraktion
3.2.2 Langgras-/Wildblumenwiesen: Bürger besser informieren; Drittelantrag der CSU-Fraktion

Der Aufnahme dieser Punkte in die Tagesordnung wird en bloc einstimmig so zuge-
stimmt.

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.04.2019

Frau Sippl hat hierzu einige Änderungen.
Allgemeines 1.2
2.3.3 Kanalbaumaßnahme Montgelasstraße: Es handelt sich um einen fraktionsübergrei-
fenden Antrag
2.5.4 Naturkindergarten Prinz-Eugen-Park: Frau Sippl bringt dazu einen Antrag ein.

Verkehr
2.3.3: Grüne stimmen dem Radweg trotz vieler Fällungen von Bäumen an der Isar schwe-
ren Herzens zu.

BKSS: 
Frau Sippl stellt zum dem am 08.04.2019 stattfindenden Ortstermin ihren Antrag vor.

Das Protokoll der Sitzung vom 09.04.2019 wird mit diesen Änderungen einstimmig ange-
nommen.

Frau Pilz-Strasser gratuliert Frau Stengel nochmals für die Verdienstmedaille der Bundesre-
publik Deutschland, sie überreicht ihr ein Präsent.
Frau Grichtmaier hat heute Geburtstag, Herr Finkenzeller gratuliert ihr hierzu.

2 Unterausschüsse (Vorbehandelte Angelegenheiten)                                                
Unterausschuss Planung Berichterstattung

Herr Tetzner
2.2.1 Änderung des Flächennutzungsplans mit integrierter Landschaftsplanung in der Eggenfel-

derstraße, Hultschiner Straße, Töginger Straße; Anhörung Referat für Stadtplanung und 
Bauordnung

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss nimmt Kenntnis und verweist hierzu außerdem auf seine bis-
herigen Beschlüsse, insbesondere im Rahmen der SEM diskutierten Verkehrsprogno-
sen und den bestehenden Zweifeln an der Leistungsfähigkeit des Straßennetzes. Er-
gänzend wird auf den Beschluss zu TOP 2.6.7 aus 05/2019 hingewiesen. Weiter legt 
der Bezirksausschuss Wert darauf, dass die Ausgleichsflächen für den Idas-Bläuling 
etc. auch tatsächlich im Stadtbezirk Bogenhausen realisiert werden. (einstimmig)

2.2.2 Hultschiner Str.: Verkauf einer städtischen Immobilie; Anhörung des Kommunalreferates 
vom 10.04.2019

Beschlussempfehlung:
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Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.3 Schaffung von bezahlbarem Wohnraum für Studierende und Auszubildende durch Überbau-
ung des Parkplatzes am Cosimawellenbad; Antrag SPD-Fraktion

Der Antragsteller konkretisiert den Antrag bis zum Plenum.

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss stimmt dem Antrag zu. (einstimmig)

2.2.4 Bauvorhaben die zur Kenntnis genommen werden.
2.2.4.1
Aus
2.2.4

Elbinger Straße 1c

Beschlussempfehlung: Der Bezirksausschuss bittet um Zuleitung der Pläne, da eine 
Behandlung im Unterausschuss Planung im Juni 2019 erfolgen soll. (einstimmig)

2.2.4.2
Aus
2.2.4

Oberföhringer Straße 109

Beschlussempfehlung: Der Bezirksausschuss bittet um Zuleitung der Pläne, da eine 
Behandlung im Unterausschuss Planung im Juni 2019 erfolgen soll. (einstimmig)

2.2.4.3
Aus
2.2.4

Ebersbergerstraße 3

Beschlussempfehlung: Der Bezirksausschuss sieht die Erhöhung des Dachstuhls 
auf 14,20 m (um ca. 2 m) kritisch, da dadurch eine weitere Geschossebene möglich 
gemacht werden soll und damit ein neuer Bezugsfall geschaffen wird. Der Bezirks-
ausschuss bittet die LBK, das Bauvorhaben deshalb abzulehnen. (einstimmig)

2.2.4.4
Aus
2.2.4

Oberföhringer Straße 113

Beschlussempfehlung: Der Bezirksausschuss sieht den Baukörper in der bestehen-
den Ausformung im Randbereich des Dorfensembles äußerst kritisch und bittet die 
LBK, das Bauvorhaben in der bisherigen Form nicht zu genehmigen. (einstimmig)

2.2.5 Aufstellen einer BA-Infotafel im Prinz-Eugen-Quartier; Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grü-
nen

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zum Antrag. (einstimmig)

2.2.6 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

- / - 

2.2.7 Verschiedenes, Termine

Vsl. nächste Sitzung des Unterausschusses Planung:
Donnerstag, 06.06.2019, 19:30 Uhr; Saal der Schützenlisl II, Englschalkinger Str. 208, 
81927 München

Frau Pilz-Strasser informiert, dass am 29.05.2019, 18:00 Uhr, in der Schützenlisl II eine 
Bürgerwerkstatt „Grünflächengestaltung Freischützgärten“ stattfinden wird. (Bauträger hat 
hierzu eingeladen, keine BA Veranstaltung)
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2.3 Unterausschuss Verkehr Berichterstattung
Herr Tscheu

2.3.1 (E) Verbesserung der Fußgänger- und Radsituation am Prinzregentenplatz

Im Rahmen des Ortstermins konnten keine Ideen entwickelt werden. Durch die Fraktion der
Grünen wird unverändert gefordert, dass die Situation entschärft werden muss. Es wird die 
Einrichtung einer Tempo30-Begrenzung gefordert. 
Andere UA-Mitglieder sind der Auffassung, dass eine Änderung nicht möglich ist
Nach Einschätzung der PI22 wäre die Einführung einer Tempo30-Zone für PKW für die 
Radfahrer nicht sinnvoll. Es gibt dort keinen Unfallschwerpunkt. Die Radverkehrsführung ist
so ausgerichtet, dass er gefahrlos fahren könnte. Unfälle von Radfahrern, die die Fahrbahn 
nutzen und abbiegen, sind nicht bekannt

Beschlussempfehlung:
mehrheitliche Zustimmung zur Referentenvorlage; 3 Gegenstimmen 

Herr Baier kritisiert die derzeitige Radsituation am Prinzregentenplatz und wird daher gegen
die Vorlage stimmen.
Frau Holtmann erklärt, dass die Grenzwerte für Stickoxide dort deutlich überschritten wer-
den, man solle daher die Radsituation dringend verbessern.
Herr Finkenzeller nimmt zu den vorherigen Wortmeldungen Stellung.
Herr Reinhardt stellt klar, dass es sich um eine Bürgerversammlungsempfehlung handelt. 
Es macht keinen Sinn, Tempo 30 hier zu führen.
Herr Tscheu erklärt, dass bei der Polizei bisher keine großen Unfälle bekannt sind.

Beschluss (Zustimmung der Referentenvorlage):
- mehrheitlich zugestimmt -

2.3.2 Möhl- und Hompeschstraße: Anordnung von Tempo 30 (Kitas); Anhörung des Kreisverwal-
tungsreferats vom 01.04.2019

Alternativ könnte die Tempo30-Zone (Hompeschstraße von Ismaninger Straße bis Einmün-
dung Möhlstraße bis Montgelasstraße) ausgeweitet werden und damit ist keine Einzelan-
ordnung notwendig; dies spart 6 Verkehrsschilder ein.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zum Vorschlag, die Tempo30-Zone wie oben angeführt zu erweitern (ein-
stimmig)

2.3.3 Gebelestraße: Anordnung eines absoluten Haltverbots

Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit Zeitzusatz und Text „Ein- und Aussteigen von Schulkindern erlaubt“
(einstimmig)

2.3.4 MVG Leistungsprogramm 2020 Anhörung der Bezirksausschüsse Frist: 17.05.2019

Einige bereits vorliegende Anträge wurden im Leistungsprogramm berücksichtigt. Der Ge-
samtumfang des Programms ist sehr groß, weshalb die MVG gebeten wird, die Änderun-
gen je BA aufzuteilen. 
Den BA 13 betreffen:
     Verlängerung U4 bis Westend (jeder 2.ZUG)
     X30 – neue Buslinie
     Busse 154 und 184 als neue Pendellinien
     Längere Wendezeiten am Westerlandanger
Eine dritte Straßenbahnlinie nach Bezug des Prinz-Eugen-Geländes sowie ein Abzweig 
zum S-Bahnhof Johanneskirchen werden ganz besonders begrüßt. Diese Maßnahmen sind
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innerhalb der nächsten maximal 3 Jahre umzusetzen. Die Nordtangente sollte nach Mei-
nung der Vertreter von den Grünen und der SPD wesentlich vor 2030 umgesetzt werden.
Zum nächsten Fahrplanwechsel werden die konkreten Maßnahmen befürwortet. 

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zu den Maßnahmen, die den BA13 betreffen, die möglichst zeitnah – 
spätestens zum Fahrplanwechsel 2020 – umzusetzen sind (einstimmig)

2.3.5 Stradellastraße - einschließlich Kurvenbereich Ecke Rienziplatz: Haltverbot (Rettungsweg); 
Unterrichtung Kreisverwaltungsreferat

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.6 Effnerstraße zwischen Effnerplatz und Lohengrinstraße: Beschränkung der zulässigen 
Höchstgeschwindigkeit auf 50 km/h; Unterrichtung Kreisverwaltungsreferat

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme; Maßnahme ist bereits umgesetzt (einstimmig)

2.3.7 Kennzeichnung der Feuerwehrzufahrten am Fritz-Meyer-Weg 38-44; Bürgeranliegen vom 
12.04.2019

Die PI22 sowie einige BA-Mitglieder bestätigen die Schilderungen des Bürgers und unter-
stützen das Anliegen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung, durch Bodenmarkierungen (Grenzmarkierung) auf die Feuerwehrzu-
fahrten zusätzlich hinzuweisen (einstimmig)

2.3.8 Radroute von Denning zum Feringasee Vertagung aus der Sitzung vom 09.04.2019 => 
dazu: nochmaliges Schreiben des Antragstellers vom 21.04.2019 

Der anwesende Bürger trägt sein Anliegen persönlich vor und teilt dabei mit, dass er mit 
den Einlassungen des KVR nicht einverstanden ist. Er sieht nach wie vor Gefahrenpunkte 
entlang der Route. Insbesondere am Ende des Fußweges wird eine Absenkung des Geh-
wegs gefordert. Der Schotterweg soll asphaltiert und als Radweg nutzbar gemacht werden. 
Nach Einschätzung der PI22, die gemeinsam mit dem Referat die Strecke besichtigt hat, 
wird einer Asphaltierung des Schotterwegs zugestimmt. Die Beschilderung ist ausreichend. 
Unfallmeldungen liegen nicht vor. Die Anlage eines Radweges wird begrüßt, soweit dies 
möglich ist. Deshalb wird vorgeschlagen, den Bürgerantrag der LH München zur Prüfung 
weiterzuleiten.
Es liegt ferner eine Stellungnahme der ödp vor, die noch nicht an alle BA-Mitglieder ver-
sandt wurde. 

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung des Antrags an das Referat mit der Forderung den Schotterweg zu as-
phaltieren und die Bordsteinkanten abzusenken; der BA 13 unterstützt die Forderun-
gen des Bürgers entgegen der Rückantwort des Referats (einstimmig)

Frau Holtmann hat hierzu Ergänzungen geschickt.
Es wird Vertagung in die nächste Sitzung des UA Verkehr vorgeschlagen.

- einstimmig zugestimmt -

2.3.9 Positionspapier des BA 1 zur Verkehrsentwicklung Altstadt.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)
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2.3.10 Denninger Straße: Mehr Sicherheit und Attraktivität für Radverkehr (vertagt aus der Sitzung
vom 09.04.2019, TOP 2.3.10); Antrag DacG/ÖDP-Fraktion.

Beschlussempfehlung:
Vertagung – es wird ein Ortstermin gemeinsam mit der PI22 und dem betroffenen Re-
ferat (KVR- Frau Hertel) anberaumt (einstimmig)

2.3.11 Entlastung der S8-Linie zu Spitzenzeiten; Antrag CSU-Fraktion 

Beschlussempfehlung:
Die CSU reduziert auf die Verstärkung um nur EINE S-Bahn stündlich reduziert, weil
andernfalls die Schranken zu häufig geschlossen werden (Zustimmung einstimmig
zum geänderten Antrag)

2.3.12 Schaffung  von  zusätzlichen  PKW-Stellplätzen  vor  dem  Bürgerpark  Oberföhring;  Antrag
SPD-Fraktion 

Beschlussempfehlung:
mehrheitliche Zustimmung mit 3 Gegenstimmen 

Frau Vetterle stellt den Antrag vor und bittet um Zustimmung.
Frau Holtmann sieht keine Notwendigkeit für zusätzliche Parkplätze.
Frau Vetterle erklärt nochmals die geplante Veränderung/Umgestaltung von Parkplätzen.
Herr Finkenzeller erinnert  an den damaligen Beschluss des Planungsausschusses, dass
die Parkplatzsituation dort als sehr kritisch gesehen wird.
Frau Hacker stellt klar, dass viele Eltern mehrere Kinder haben und diese nicht so einfach
per Fahrrad (vor allem bei schlechten Wetter) transportiert werden können.
Herr Reinhardt stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Debatte.

- einstimmig zugestimmt -

Weiterleitung des Antrags:
- mehrheitlich zugestimmt -

2.3.13 Hochstiftsweg jetzt umwidmen! Barrierefreiheit für Anwohner mit Handicaps!; Antrag CSU-
Fraktion. 

Die SPD-Fraktion hat hierzu bereits Anträge gestellt und erhielt auf Nachfrage die Rückmel-
dung, dass vor Beendigung des Bauvorhabens keine Widmung erfolgen kann. 
Vielmehr wäre interessant, welche Baumaßnahmen derzeit auf dem Gelände erfolgen, da
massive Erdverschiebungen stattfinden.

Beschlussempfehlung:
Vertagung ins Plenum und bitten den Antragsteller um nähere Erläuterungen (ein-
stimmig)

Herr Reinhardt stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung in die nächste Sitzung, 
da der Antragsteller nicht anwesend ist.

- einstimmig zugestimmt -

2.3.14 Schaffung einer neuen Fahrradunterführung an der Max-Joseph-Brücke, Antrag BA 13 - Be-
richt  vom  Ortstermin  Kanalbaumaßnahme  Montgelasstraße,  Radwegführung  am
02.05.2019 

Es fand zwischenzeitlich ein weiterer Ortstermin mit vielen Referatsvertreter/innen statt. Es
wurde zur Signaltechnik erläutert, wie die Ampelschaltung künftig laufen soll. Ferner wurde
mitgeteilt, dass der Fußweg in der Mauerkircher Straße für Fahrräder frei wird. Auch stadt-
auswärts müssen die Radfahrer oberirdisch kreuzen. Um wildes Queren der Straße zu be-
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hindern, werden Absperrungen angebracht. Es wurde festgestellt,  dass eine Vielzahl der
Radfahrer die direkte Fahrbahnkreuzung nicht benötigen, weil sie in andere Richtungen ab-
biegen. Der BA-Antrag zur Öffnung eines weiteren Tunnels (vgl. letztes Protokoll) wurde
ebenso vor Ort besprochen und positiv befunden.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Beschluss in der Vollgremiumssitzung:
- einstimmig zugestimmt -

2.3.15 Einheitliche Montage bei der Aufstellung oder Renovierung von Buswartehäuschen 

Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit Änderung, dass Sitzplätze nicht wegfallen dürfen, sondern lediglich 
die Fahrpläne nicht über den Sitzgruppen aufgehängt werden sollen (einstimmig)

2.3.16 Änderung des Fahrplans der Buslinie 154 (Nachfrage zu BA-Antrag 14-20 / B 04837).

Beschlussempfehlung:
Siehe Beschlussempfehlung zu TOP 2.3.4; der Nachfrageantrag hat sich damit erle-
digt (einstimmig)

2.3.17 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

TOP 6.1. Verkehrslage Kreuzung Cosimastraße/Johanneskirchner Straße
Die BA-Geschäftsstelle wird gebeten, diese Thematik terminlich zu überwachen, da-
mit die Angelegenheit wieder auf die Tagesordnung kommt, wenn 600 Wohneinheiten
bezogen sind. (einstimmig)

TOP 6.9. Neugestaltung Herkomerplatz: Wegfall von 13 PKW-Stellplätzen
Tendenziell sind die UA-Mitglieder mehrheitlich der Auffassung, dass ein Wegfall von 13 
PKW-Stellplätzen am Herkomerplatz keinesfalls akzeptiert wird.
Behandlung im Plenum (einstimmig)

Herr Tscheu stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung in die nächste Sitzung des
UA Verkehr.

- einstimmig zugestimmt -

2.3.18 Verschiedenes, Termine
Nächste Unterausschuss-Sitzung Verkehr: voraussichtl. Dienstag, 04.06.2019 / 19:00 Uhr; 
Vereinsgaststätte „Pyrsos“, Englschalkinger Str. 206, 81927 München 

2.4 Unterausschuss Budget, Vereine und Satzung Berichterstattung
Herr Tetzner
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2.4.1 (E) Stadtbezirksbudget
SV Helios Daglfing e.V.
Anschaffung notwendigen Gebrauchsbedarfs zum Sportbetrieb
12.580,25 € / Az. 0262.0-13-0197
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14565

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Herr Finkenzeller nimmt aufgrund seiner Funktion in dem Verein nicht an der Abstimmung 
teil.

2.4.2 (E) Stadtbezirksbudget
Gehörlosenverband München und Umland e.V.
Barrierefreies Maifest am 01.05.2019
1.638,75 € / Az. 0262.0-13-0198
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14580

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.3 (E) Stadtbezirksbudget
Atelierhaus FOE e.V.
Ausstellung inkl. Audioperformance vom 08. - 19.05.2019
1.000,00 € / Az. 0262.0-13-0200
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14610

Der Antrag wird intensiv diskutiert. Einige Mitglieder kritisieren, dass von der beantragten 
Summe 80% auf Künstlerhonorare entfallen, wobei gleichzeitig davon abgesehen wird, 
einen Eigenanteil einzubringen. 
Beantragt wird, dem Antrag in voller Höhe zuzustimmen (1.000 Euro), die Honorarkosten 
überhaupt nicht zu fördern (200 Euro), sowie als Kompromissvorschlag, die Honorarkosten 
zur Hälfte zu fördern (600 Euro).
Bezuschussung in voller Höhe (1.000 Euro): Ablehnung (5:7)
Bezuschussung der Honorarkosten in halber Höhe sowie die Sachkosten: Zustimmung 
(7:5)
Bezuschussung ausschließlich der Sachkosten: keine Abstimmung

Beschlussempfehlung:
Es wird ein Zuschuss in Höhe von 600 Euro (400 Euro Honorarkosten und 200 Euro 
Sachkosten) gewährt. (einstimmig)

2.4.4 (E) Stadtbezirksbudget
Kreisjugendring München Stadt 
50-Jahrfeier Jugendtreff Cosimapark am 24.05.2019
1.660,00 € Az: 0262.0-13-0199
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14613

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)
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2.4.5 (E) Stadtbezirksbudget
Initiative Papiertheaterfestival im Bürgerpark
3. Papiertheaterfestival vom 17.-20.10.2019
3.000,00 € Az: 0262.0-13-0201
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14723

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.6 (E) Stadtbezirksbudget
Isarlust e.V.
Isarboulevard vom 25.05. - 31.12.2019
5.971,00 € Az: 0262.0-13-0202
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14811

Beschlussempfehlung:
Vertagung in die nächste Sitzung, wobei die Antragsteller in die UA-Sitzung eingela-
den werden. (einstimmig)

2.4.7 (E) Stadtbezirksbudget
Wohnen im Alter im Cosimapark e.V.
Infoveranstaltung am 05.07.2019
550,00 € / Az. 0262.0-13-0203
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14829

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

./.

2.4.9 Verschiedenes, Termine 

Der nächste reguläre Sitzungstermin ist voraussichtlich Donnerstag, der 6. Juni 2019, um 
18.30 Uhr, Sitzungsort laut Einladung. Voraussichtlicher Sitzungsort: Schützenlisl II, Engl-
schalkinger Str. 208, 81927 München.

2.5 Unterausschuss Bildung, Kultur, Sport und Soziales Berichterstattung
Frau Stengel

2.5.1 Herr Pflaum, der neue REGSAM-Moderator, stellt sich vor

Der neue, für Bogenhausen zuständige „REGSAM“-Moderator, Herr Pflaum, stellt sich den 
Mitgliedern des Unterausschusses vor. Als Schwerpunkt seiner Arbeit nennt er die Vernet-
zung sozialer Einrichtungen. Herr Pflaum sowie die Mitglieder des Bezirksausschusses hof-
fen auf eine gute Zusammenarbeit.

Beschlussempfehlung
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.2 (E) Errichtung eines Fitnessplatzes (Calisthenics) auf dem Böhmerwaldpark
 Empfehlung Nr. 14-20 / E 02238 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 Bogenhau-
sen am 25.10.2018
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14689

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.3 Schulbauoffensive (SBO) 2013/30
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Bedarfsentwicklung und -planung für die öffentlichen Münchner Realschulen und Gymnasien 
- Fortschreibung; Anhörung Referat für Bildung und Sport     

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.4 Standortsuche für Naturkinder Prinz-Eugen-Park – Bericht des Ortstermins vom 08.04.2019
 
Qualifizierte Vertagung bis alle Ergebnisse vorliegen

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

Frau Sippl stellt den aktuellen, sehr erfreulichen Stand vor. 
Der Antrag ist jetzt absolet, der Antrag hat sich mittlerweile erledigt.
Den Schriftverkehr des RBS leitet Frau Sippl weiter und wird nochmal in der nächsten Sit-
zung besprochen.

Vertagung:
- einstimmig zugestimmt -

2.5.5 Einrichtung eines zweiten Damen-Saunatages im Cosimawellenbad; Bürgeranliegen

Beschlussempfehlung:
Ablehnung – 8:4

Weiterleitung des Antrags:
- mehrheitlich abgelehnt -

2.5.6 Umweltfreundliche Alternativen für Kunstrasenplätze im Stadtbezirk verwenden; Antrag  
SPD-Fraktion

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.7 Kurzfristig Zusatzflächen für Rot-Weiß-Oberföhring schaffen; Antrag SPD-Fraktion

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Herr Finkenzeller stellt die Rückfrage, warum die Kolleginnen und Kollegen aus den anderen 
Fraktionen des Bezirksausschuss nicht zugeladen wurden und ob ein Protokoll existiert.
Frau Vetterle antwortet, dass der Ortstermin sei von der SPD-Stadtratsfraktion ausgegangen 
sei.
Frau Pilz-Strasser bittet zukünftig, dass der BA bei Begehungen/Ortstermine mit Stadtrat/Re-
ferate einbezogen wird.

2.5.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.5.9 Verschiedenes, Termine

Die nächste Sitzung des Unterausschusses findet voraussichtlich statt am Dienstag, den 
04.06.2019 um 18 Uhr



Seite 11

2.6 Unterausschuss Stadtgestaltung, Öffentlicher Raum und Ökolo-
gie

Herr Baier

2.6.1 Baumfällungen (Anhörungen): 
2.6.1.1 Böhmerwaldplatz 6 lt. Plan (vertagt 

am 19.03.19)
Zustimmung lt. Plan.

2.6.1.2 Daglfinger Str. 101 lt. Plan Zustimmung lt. Plan.
2.6.1.3 Graudenzer Str. 11 lt. Plan Ablehnung für Baum 2 bis 5, da kein 

Fällgrund ersichtlich. Für die restli-
chen Bäume: Zustimmung mit 2 Er-
satz.

2.6.1.4 Memeler Str. 110 lt. Plan Ablehnung für Baum 22: Wenn der 
Baukörper in´s Grundstücksinnere 
(also nach Westen) verschoben wird,
kann Baum Nr. 22 erhalten bleiben. 
Für die restlichen Bäume: Zustim-
mung lt. Plan

2.6.1.5 Prinzregentenstr. 159 lt. Plan Zustimmung lt. Plan.
2.6.1.6 Beuthener Str. 33 lt. Plan Zustimmung lt. Plan.
2.6.1.7 Spervogelstr. 4 lt. Plan Zustimmung lt. Plan.
2.6.1.8 Am Eicherhof 13 1 Spitzahorn Zustimmung.
2.6.1.9 Elsastr. 22 1 Birke,

1 Lärche
Kenntnisnahme, die Fällung ist be-
reits genehmigt.

2.6.1.10 Friedrich-Eckart-Str. 21 1 Douglasie  Ablehnung, kein Fällgrund ersicht-
lich.

2.6.1.11 Hans-Heiling-Str. 7 2 Robinien Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.1.12 Möhlstr. 18 4 Fichten Ablehnung, kein Fällgrund ersichtlich.
2.6.1.13 Alsenweg 20 3 Birken Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.1.14 Stradellastr. 6 1 Birke, 

2 Fichten
Zustimmung ohne Ersatz.

2.6.1.15 Soldauer Str. 24 1 Kiefer Ablehnung, kein Fällgrund ersichtlich.
2.6.1.16 Marienwerderstr. 1 1 Fichte, 

1 Pinie
Baum 1: Ablehnung, da ortsbildprä-
gend; Baum 2: Zustimmung.

2.6.2 Baumfällungen (Unterrichtungen):
Buschingstr. 6 (2 Birken); Cosimastr. 101 (1Mehlbeere); Grüntal 28 (1 Kiefer); Keplerstr. 12 
(1 Birke); Maria-Theresia-Str. 29 (1 Ahorn); Regensburger Platz 1 (1Blaufichte); Savitsstr. 
20 (1 Fichte).

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig).

2.6.3 Baumfällung Haus für Kinder Schwarzwaldstr. 2; Anhörung Baureferat.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.4 Zaunaufstellung vor dem SBZ; Bürgeranliegen.

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an das zuständige Referat. (einstimmig).

2.6.5 Straßengestaltung und Straßengrün im Prinz-Eugen-Park; Bürgeranliegen vom 10.03.2019
(Verweis aus dem UA Verkehr aus der Sitzung vom 09.04.2019, TOP 2.3.15).

Herr Baier berichtet aus dem Workshop mit den Referaten:
- Der Prinz-Eugen-Park bekommt jetzt 30 Prozent mehr Bäume als im Bebauungs-

plan vorgesehen.
- Der Maria-Nindl-Platz wird erst nach dem Bürgerhaus geplant; es findet hierzu eine 

extra BA-Anhörung statt.
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- Mit dem Park sind die Bewohner*innen sehr zufrieden; nicht jedoch mit der Ver-
kehrsplanung und dem Straßengrün.

- Die Bürger*innen möchten noch mehrere Anträge einbringen, ein Termin hierzu fin-
det Ende Mai statt.

- Themen: 
a)  Aufstellung von Blumentrögen und Fahrradständer um eine "Rennbahn" zu vermeiden.
b)  Anbringen von Wegemarkierungen.
c)  Jörg-Hube-Str. als Fahrradstraße.
d)  Die Wendehammer könnten evtl. verkehrsberuhigte Bereiche werden.

Beschlussempfehlung:
Die Mitglieder des Unterausschusses nehmen den Bericht zur Kenntnis und vertagen
die Problematik, bis konkrete Anträge zu diesem Thema vorliegen.
(einstimmig).

2.6.6 Pilotprojekt im 13. Stadtbezirk: Ergänzen der Mülleimer mit Aschenbechern auf einem Stre-
ckenabschnitt der Tram im BA 13 - Gebiet; Antrag SPD-Fraktion.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.7 Power aus der Schallschutz-Mauer an der A94/Eggenfeldener Str. 64-92; Antrag 
DacG/ÖDP-Fraktion.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung  (einstimmig).

2.6.8 Grenzbegrünung des Wilhelm-Hausenstein-Gymnasiums am Ariadneweg; Bürgeranliegen. 
Antrag 14-20; T 030510.

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an das zuständige Referat.  (einstimmig).

2.6.9 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung:

TOP: Veranstaltung: Vogelschutz in Bogenhausen: Was können wir tun? am 
29.04.2019 im ÖBZ:

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme mit der Bitte, die Unterlagen zur Veranstaltung nochmals als pdf an 
alle Mitglieder des Bezirksausschusses zu versenden. (einstimmig).

2.6.10 Verschiedenes, Termine:
keine

Aufgrund Pfingstmontag findet die nächste UA-Sitzung am Mittwoch, 05.06.2019 statt. 

3 Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)

3.1 Berichte der BA-Beauftragten

3.2 Bürgeranträge
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3.2.1 Einstellung von Umbauten Buschingstr. 67; Drittelantrag

Herr Ring stellt den Antrag vor und bittet um Zustimmung.

Weiterleitung des Antrags:
- einstimmig zugestimmt -

3.2.2 Langgras-/Wilblumenwiesen: Bürger besser informieren!; Drittelantrag

Herr Finkenzeller stellt den Antrag vor und bittet um Zustimmung.
Frau Pilz-Strasser bittet zukünftig, dass die angesprochenen/zusätzlichen Punkte im UA-
Protokoll aufgeführt werden.

Weiterleitung des Antrags:
- einstimmig zugestimmt -

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)
5 Anhörungen (ohne Vorberatung)
5.1 Veranstaltung in städtischen Grünanlagen und Privatgrund

Hier: In der Scheinerstraße, Soldnerweg: Patrozinium Heilig Blut am 07.07.2019; Anhörung 
des Kreisverwaltungsreferates vom 03.04.2019

- einstimmig zugestimmt -

5.2 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrundstück
Hier: An der Cosimastraße, Englschalkinger Straße: Gastspielanfrage/Festival der Mario-
netten-Simon Maatz ; 
Anhörung des Kommunalreferates vom 02.04.2019

- einstimmig zugestimmt -

5.3 Feuerwerk am 27.04.2019 in der Rennbahnstr. 35; Unterrichtung Kreisverwaltungsreferat 

Frau Pilz-Strasser stellt klar, dass der BA in der Vergangenheit oftmals gefordert hat, dass 
das Gremium bei Feuerwerken frühzeitig benachrichtigt werden solle. 
Die Anhörung wurde dem BA sehr kurzfristig zugesandt, woraufhin Frau Pilz-Straser auf-
grund der kurzen Anhörungsfrist das Feuerwerk abgelehnt hat. Es sei laut Berichten zudem
eine schlimme Erfahrung für die Tiere gewesen. Sie bittet, dass in der in nächste Sitzung 
sich nochmal mit der Thematik befasst werden solle.

- einstimmig zugestimmt -

5.4 Stellplatz für einen Lkw zur Bettfedernreinigung An der Marienburger Straße / Daglfinger 
Straße vom 12.-17.07.2019

- einstimmig zugestimmt -

6 Erledigung von Beschlüssen
6.1 Verkehrslage Kreuzung Cosimastraße/Johanneskirchner Straße

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05474
6.2 Neuplanung der Gemeinschaftsunterkunft Max-Pröbstl-Str. 12

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05586
6.3 Findling für die Kapelle im Prinz-Eugen-Park

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05801
6.4 Lützenkirchenstr. 27: Umbau und Aufstockung eines Wohnhauses - Beschwerde über 

Baumschutz
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05982

6.5 Situation an der Kreuzung Krenklstraße/Rennbahnstraße sicherer gestalten
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BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05802
6.6 Anlegen von Benjeshecken oder Wallhecken und Ackerrandstreifen zum Schutz der Boden-

brüter
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05795

6.7 WLAN in Patientenzimmern
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05931

6.8 Erhöhung des Umweltschutzes im Pühnpark
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05983

6.9 Neugestaltung Herkomerplatz
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04655

Herr Tscheu stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung in die nächste Sitzung des
UA Verkehr.

- einstimmig zugestimmt -

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)

7.1 Direktorium                                                           ./.

7.2 Baureferat                                                             ./.

7.3 RGU                                                                       ./.

7.4 KommRef.                                                             ./.

7.5 KVR                                                                        ./.

7.5.1 Unveränderte Fortführung des Gaststättengewerbes:
- "Colombo", Prinzregentenplatz 23
- "Osteria Casa Mia", Cosimastr. 284
- "Umi" Name Vorgänger: "Artdeco", Ismaninger Str. 45

7.6 Kulturref.

7.7 PlanungsReferat
7.7.1 (U) Münchner Nordosten

Erhöhung Gesamtkosten Ideenwettbewerb
Stadtbezirk 13 Bogenhausen
Stadtbezirk 15 Trudering-Riem
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14680

7.7.2 Weltenburg Str. : Fällungsantrag vom 14.03.2019
7.7.3 Schönbergstr. 6: Fällungsantrag vom 18.03.2019
7.7.4 (U) Demografiebericht München - Teil 1

Analyse und Bevölkerungsprognose 2017 bis 2040
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14639

7.7.5 Wohne in München Vl
Erfahrungsbericht für das Jahr 2018
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 14530

7.8 Referat für Bildung und Sport                          ./.

7.9 Soz.Ref.
7.9.1 Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch: Adalbert-Stifter-Str. 31 + 33
7.9.2 Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch: König-Heinrich-Str. 16
7.9.3 Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch: Turfstr. 27

7.10 POR                                                                   ./.
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7.11 Kämmerei                                                         ./.

7.12 RAW                                                                  ./.

7.13
 
MVG                                                    
./.

7.14 sonst. städt. Betriebe (SWM, Messe)
7.14.1 (U) Kanalnetzsanierung in der Montgelasstraße;

Neubau des Regenüberlaufes R159 und Neubau eines Dükers nördlich der Max-Joseph-
Brücke
im 12. Stadtbezirk Schwabing - Freimann und
im 13. Stadtbezirk Bogenhausen
Gesamtkosten (Kostenberechnung): 17 Mio. Euro brutto
Projektgenehmigung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14429

7.15 Sonstige (Bahn AG, Post)                             ./.

8 Sonstiges

8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden

• Reservierung der Ratsboxe für das Oktoberfest 2019
Weiterleitung des Schreibens an dem gesamten BA, anschließend interne Abstimmung.

• Regionalgespräch mit der LBK sind für 16. oder 17.07.2019 geplant.

• Informationsveranstaltung über kultur- und kreativwirtschaftliche Zwischennutzun-
gen am 16. Mai 2019, von 12:30 Uhr bis 14:30 Uhr im Haus 2 des Kreativlabors 
(Schwere-Reiter-Straße 2

• Auftaktveranstaltung neuer Radschnellverbindungsprojekte in München am 
15.05.2019, ab 18.30 Uhr im Festsaal des Landratsamtes München, Mariahilfplatz

• Informationsveranstaltung Truderinger Kurve / Daglfinger Kurve: 21.05.2019, 19 Uhr
im Kulturzentrum Trudering

8.3 Mitteilungen der MdBA

8.4 Termine

9 Nichtöffentlicher Teil
siehe Einladung zum nichtöffentlichen Teil

gez. gez.

Angelika Pilz- Strasser Edith Pletzer
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzende des BA 13 Bogenhausen                                  Protokollführung


